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神憐憫的心腸 

日期：2021年 12月 26日 楊傑傳道 

經文：路加福音一:68-79 

【前言】 

弟兄姊妹，平安。今天是一年一度的聖誕主日。前天晚上我們剛結束了聖誕佈道會。

今天主日我們點燃了基督之燭，也稱為愛心之燭，我們知道聖誕節是紀念耶穌為愛而降

生。今年我們都因為疫情而經歷很大的挑戰，然而透過神的憐憫，我們經歷到更大的恩

典。耶穌為我們降生，使我們脫離困境，耶穌拯救我們，使我們能夠見證主的救恩。今

天同樣是 2021年最後一個主日，求主幫助我們，透過耶穌的降生，我們能夠體會神憐

憫的心腸。 

 

＊信息大綱： 

今天的經文我要用三個部分來跟弟兄姊妹分享… 

一、神為他的子民預備救恩。68-69 

二、神拯救他子民脫離仇敵。70-73 

三、使我們坦然無懼事奉神。74-79。 

 

【本文】 

一、神為他的子民預備救恩。68-69 

今天這段經文在路加福音，是祭司撒迦利亞預言施洗約翰的出生將會為以色列百姓

預備救恩的道路。前面有馬利亞被聖靈充滿，說出讚美神的話，我們稱為馬利亞頌，是

馬利亞頌讚上帝的作為。現在這邊是另一個為了救恩而預備道路的施洗的約翰降生。而

他的父親撒加利亞被聖靈充滿就開口說預言，撒迦利亞頌就是我們今天要看的這段經

文。 

 

前面一章 19-20節，祭司撒迦利亞因為不相信天使的預言，就是他們這麼老了，還

有可能生兒子嗎？可是在神沒有難成的事，神的旨意將要顯明，可是因為撒迦利亞沒有

信心，所以天使讓他變成啞巴，這個時間有長達 10個月，一直到約翰出生為止，當撒

迦利亞為孩子取名叫約翰，他的口才開始恢復說話。所以我們可以想像撒迦利亞這麼長

一段時間無法說話，當他看見孩子出生，為他取名後，他開口說話的第一次就是這段經

文，他是多麼的喜樂，他開口讚美上帝。 
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撒迦利亞開頭就說：主以色列的神是應當稱頌的，因為他眷顧他的百姓，為他們施

行拯救。撒迦利亞稱頌神的原因是神眷顧他的百姓。神眷顧他的百姓， 

他 10個月無法說話，對一個人來說是多麼的痛苦，對以色列百姓來說，他們有幾

百年被外邦統治、壓制，經歷很長一段痛苦的日子。 

 

另外，我們全人類被罪惡挾制這麼長的時間，直到現在。所以耶穌降生，耶穌帶來

救恩，人們被罪綑綁可以得到釋放。感謝上帝！弟兄姊妹，這是多麼大的好消息。這是

為什麼撒迦利亞讚美神的原因。這也是我們過聖誕節的意義所在，耶穌降生為我們預備

救恩，使我們可以得著釋放。 

 

親愛的弟兄姊妹，你有什麼需要神幫助你，釋放你的地方？跟耶穌禱告，求耶穌釋

放你，耶穌已經賜下這個能力，我們可以來支取這個能力。另外，你有沒有經歷過神在

你身上的恩典？以至於你能夠開口說讚美主，因為主眷顧我，幫助我，因為耶穌來釋放

我脫離罪的挾制。因著神的恩典，我們要常常開口讚美神。以前我們有鼓勵大家寫愛的

筆記，記錄耶穌為你所做的，在你身上的恩典。 

 

明年我會鼓勵大家透過各樣的機會來分享見證，我們也會推動一個拍見證短片的計

畫，讓人可以認識耶穌、認識我們教會。不只是拍見證短片，我們也要透過各樣機會來

跟人分享，湧流出我們對神的感恩。 

 

從整本舊約聖經，讓我們看見神為他的子民預備救恩。69節，從大衛的家中，為

我們興起拯救的角。大衛家的耶穌基督就是拯救者。大衛是君王也是僕人，就像耶穌是

萬王之王，但也是神的僕人。角象徵力量，上帝要透過耶穌成為拯救的力量。詩篇 18:2，

耶和華是我的巖石，我的山寨，我的救主，我的神，我的磐石，我所投靠的。他是我的

盾牌，是拯救我的角，是我的高臺。 

 

因此我們知道聖誕節的意義，是歡慶、感恩耶穌為我們降生，成為我們的拯救，釋

放我們脫離挾制。神憐憫的心腸是他為了我們預備救恩的道路。耶穌已經來了，求主幫

助我們，透過他的救恩來釋放我們。 

 

二、神拯救他子民脫離仇敵。70-73 

70-71節，撒迦利亞說，正如主藉著從創世以來，聖先知的口所說的話，拯救我們

脫離仇敵和一切恨我們之人的手。這邊讓我們看見，上帝所要成就的事早已在他的計畫

中，這也是歷世歷代的先知們所見證的。所以我們今天透過聖經可以不斷地看見，神的

百姓被神拯救。 
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神的百姓從被逼迫、在受壓制的環境下被神釋放。仇敵不斷的要攻擊、殺害神的百

姓，但神一次又一次的施行拯救。我覺得讀聖經讓我非常感動的一件事情是，神不斷的

拯救他的百姓，好像以色列百姓被神拯救脫離埃及人的手，大衛的時代有非利士人的威

脅，耶和華保守他們。 

 

另外，當神的子民願意為主的道付代價的時候，神就保守他們。好像但以理時代，

他在尼布甲尼撒王手下，被丟到獅子坑裡，耶和華堵住獅子的口。這些都是我們每次讀

舊約聖經時，我們要留心看到這些重點。舊約聖經就是提到神的百姓經歷上帝的救恩歷

史。新約聖經讓我們知道，耶穌降生為要拯救我們脫離仇敵魔鬼的權勢。 

 

從摩西開始，神就興起他拯救以色列百姓脫離埃及人的奴役。現在神還要繼續施行

拯救。我特別喜歡出埃及記的內容，我也常常跟我們家楊恩分享這個故事，他都會在洗

澡的時候，講故事，他說因為法老很壞，讓百姓當奴隸，所以神要拯救他們。出埃及記

讓我們看見神為以色列百姓施行了十災、為他們開紅海，用雲柱、火柱引領他們。 

 

在出埃及記二 24，神聽見他們的哀聲，就記念他與亞伯拉罕、以撒、雅各 

所立的約。這邊的「紀念」和路加福音一 72的「紀念」讓我們來思想，紀念並不

只是頭腦上的認知，而是由這份認知而引發出行動。上帝紀念他的聖約，也就代表上帝

要再次的工作，施展大能拯救他的百姓。 

 

所以今天的經文也提到了亞伯拉罕，讓我們想到，耶和華應許亞伯拉罕的子孫有像

海邊的沙、天上的星一樣的眾多。神對亞伯拉罕的應許是要成就在那些回應神救恩的人

生上。所以亞伯拉罕的子孫也就是那些悔改歸向上帝的人。所以亞伯拉罕之約讓我們同

樣看見神拯救的工作。 

 

弟兄姊妹，透過亞伯拉罕、摩西、但以理的例子，讓我們看見神紀念他與神子民的

約，透過這個約，神不斷的興起救贖的工作，這些救贖的工作是因為神愛我們，要我們

得著自由與釋放。所以我們今天也要紀念上帝在我們身上的恩典和作為。這次聖誕晚會

有兩位姊妹分享他經歷神的見證，我們也要常常這樣的分享神在我們身上的見證，而且

盼望我們經歷新的見證，不斷的經歷神拯救我們。 

 

最近最大的新聞，是王力宏跟李靚蕾的事件。讓我們看到一位有名氣的藝人會經歷

多麼大的試探，有才華、長的帥、有錢、有身家，當有這些的時候會有多大的試探。王

力宏之前說過他是一個基督徒，今天發生這樣的事情，如果他真的是基督徒，他就應該

要悔改。我覺得另外一位藝人許志安，當他出軌的時候，他是很清楚的有悔改，並且彌

補自己的錯。 



(第4頁/共 6頁) 

 

至於王力宏到底是不是基督徒我們不知道，但是基督徒跟隨耶穌，就要透過生命活

出來，來證明自己的信仰。王力宏的處境非常不容易，因為他的職業就是常常要擁抱仇

敵，而不是脫離仇敵，所以對他來說是很困難的。 

 

另外對我們來說，我們看到人犯錯，我們批評論斷非常容易。可是換做我們，我們

也不見得能夠扛的住這些誘惑，如果不是神保守我們，我們也常常軟弱、遠離上帝。所

以我們也要看見，自己有沒有什麼不討上帝喜悅的地方，例如：我們有沒有花時間陪伴

我們的配偶和孩子？愛我們的丈夫、妻子、小孩，為他們捨己。 

 

另外，我們是不是注重外在的事情，而多於我們注重我們內在的聖潔生命？我們是

不是去親近那些我們不應該親近的人事物？不好的習慣，不應該互動的人。因為那些讓

我們活在黑暗當中。求主幫助我們，更多看見自己的問題。 

 

弟兄姊妹，透過以上的例子，我們來思想真正的仇敵是誰？對以色列百姓來 

說，真正的仇敵不是外來的入侵者，而是屬靈的仇敵，是使他們遠離神的邪惡勢力。

經文 77節，施洗約翰的工作，是叫他的百姓因罪得赦，就知道救恩。這就是一個新的

開始，救恩是幫助我們重新面對與神的關係。 

 

人跟人的關係要正確，必須要先修復與神的關係，要如何修復，就要透過悔改認罪，

透過耶穌的十字架，才能恢復與神的關係。這就是哥林多後書 5:18 一切都是出於神；

他藉著基督使我們與他和好，又將勸人與他和好的職分賜給我們。神把與人和好的職分

託付給我們了每一位弟兄姊妹，因此我們要與神和好，透過認罪悔改，也要幫助別人與

神和好。 

 

今天這個世界、社會的亂像、婚姻的問題，是因為罪的緣故，是因為人與神、人與

人之間的關係被破壞，是因為人自我意識的高漲。所以弟兄姊妹，當我們面對屬靈的仇

敵，我們要求主保守我們的心懷意念，讓我們常常經歷主的救恩，脫離惡者撒旦的作為。

耶穌已經賜下脫離魔鬼撒旦的能力，讓我們透過耶穌的十字架來脫離仇敵的挾制。 

 

三、使我們坦然無懼事奉神。74-79 

前面我們看到神憐憫的心腸是他為子民預備救恩，神拯救子民脫離仇敵，現在我們

要看到的第三個部分，使我們坦然無懼事奉神。74-75節，叫我們既從仇敵的手中被救

出來，就可以終身在他面前坦然無懼的用聖潔、公義侍奉他。這邊讓我們看到神拯救百

姓是為要叫他們轉向事奉神。 
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出埃及紀三 12節，上帝對摩西說話，你將百姓從埃及領出來後，你們必在這山上

事奉我。這讓我們思想，上帝拯救他的子民脫離仇敵之手，並不是要使他們成為一個自

主的群體，而是要使百姓歸入他的名下，敬拜和事奉獨一的真神。 

 

對以色列百姓來說，上帝拯救他們也就代表他們生命的主權轉移，從前他們是埃及

法老的奴隸，現在是被神拯救要被神使用的僕人。在古代，上帝從法老的手中拯救他們，

如今，上帝要從罪惡的權勢中釋放他的百姓。 

 

因此新約的保羅說， 羅馬書 6:17 感謝神！因為你們從前雖然作罪的奴僕，現今卻

從心裡順服了所傳給你們道理的模範。18 你們既從罪裡得了釋放，就作了義的奴僕。

19 我因你們肉體的軟弱，就照人的常話對你們說。你們從前怎樣將肢體獻給不潔不法

作奴僕，以至於不法；現今也要照樣將肢體獻給義作奴僕，以至於成聖。 

 

所以親愛的弟兄姊妹，我們信主是生命主權的轉移，我們不再做罪的奴僕，而是義

的奴僕。我們不喜歡奴僕這個詞，特別是現在人自我意識高漲，但這個真理是讓我們真

正的明白，我們的自主權要交在上帝的手中。保羅告訴我們，當我們信主之後，罪在我

們身上已經沒有權柄了。阿們！感謝主，基督已經釋放我們，使我們脫離罪的挾制。所

以我們不要再給罪做奴僕，我們要獻給神做他的僕人。 

 

今天這段經文的重點是，我們可以非常的喜樂，因為神預備的救恩，耶穌來，使我

們罪得釋放，神已經戰勝仇敵魔鬼，耶穌讓我們可以從罪惡的挾制出來，坦然無懼的以

聖潔、公義來事奉神。感謝主，這是極大的盼望。弟兄姊妹，我們有這麼大的盼望，但

我們要反省，我們有活出這樣的救恩嗎？ 

 

最近我跟約書亞的幾個受堅振禮的孩子，我們約了禮拜天的晚上，我們線上分享入

會受洗班的課程，上課不只是為了傳授知識，而是希望幫助孩子們能夠有更清楚的目

標，我們受洗後，我們要如何為耶穌而活。 

 

我們能夠因為耶穌的愛，他為我們降生、拯救我們，耶穌的愛太奇妙，以至於我們

能夠改變我們人生的目標，我們的價值觀不再一樣。從前是為著自己，現在是為了主而

活。所以不論是讀書、賺錢、追求理想、興趣嗜好，都是為了榮耀上帝，為了幫助人認

識耶穌的救恩。這就是我們教會的使命，贏得人為耶穌而活。 

 

經文 75節，我們可以終生在主面前坦然無懼的用聖潔、公義侍奉他。除了我們在

教會的服事，我們邀請人來教會聽福音，另外，我們的生命也要活出聖潔與公義，這是

最不容易的，因為要活出上帝的形象，這個挑戰非常大。 
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我們無法靠自己活出來，但是當我們體會到我們的生命是耶穌重價買贖回來，當我

們仰望耶穌的十字架，知道他的愛何等長闊高深，當我們體會神憐憫的心腸，好像清晨

的日光從高天臨到我們這些在死陰裡的人，我們就會經歷他的愛，以至於我們有力量，

我們的腳就被引到平安的路上，我們就能夠活出聖潔與公義。 

 

親愛的弟兄姊妹，神拯救我們是為要叫我們轉向事奉神、見證神、敬拜神。清晨的

日光象徵全新的開始，當我們經歷過生命的黑暗，我們就會更明白生命的光是多麼有力

量和盼望。 

 

這段經文還提到施洗約翰的工作，他要為主預備道路。這是他的使命，可是使命的

前提是，他與神的關係，也就是 76節提到的，他是撒迦利亞的孩子，也是天父的孩子，

是至高者的先知。這是一個非常重要的提醒，我們之所以願意為主擺上是因為我們清楚

知道我們與神的關係。因為我們的天父愛我們，為我們預備一個最寶貴的禮物，耶穌基

督成為這個寶貴的禮物，所以我們也願意分享這個禮物，願意為耶穌而活。 

 

我成為一個基督徒，我最有成就感的，是看到人因為認識耶穌而經歷生命改變。我

自己是因為先被神拯救，所以我知道神可以拯救人，這個救恩的道路不只給我，也要賜

給許多還不認識主的人。親愛的弟兄姊妹，你我也要成為別人生命中的施洗約翰，成為

救恩的引路者，為人指出這條救恩的道路。 

 

我們越是知道自己過去黑暗的光景，我們就越會心疼那些還在黑暗死陰裡的人，如

果他們沒有被救恩光照，不知道這一條平安的路，那真是太慘了。親愛的弟兄姊妹，求

主幫助我們，我們成為神女兒的事奉是要引導人走在平安的路上。就是要讓人遇見耶

穌，生命改變。這是我們可以來回應神憐憫的心腸。。 

【結論】 

感謝主，今天透過這段信息，讓我們在聖誕主日來思想神憐憫的心腸。聖誕節讓我們體

會天父愛我們，差派耶穌道成肉身來到世上。透過神為我們預備救恩，耶穌拯救我們脫離惡

者，賜給我們新生命，今天就讓我們來回應神憐憫的心腸，讓我們也迫切渴望其他人能認識

耶穌，求主的能力充滿我們，讓我們像施洗約翰，引導人走向救恩的道路。願主賜福教會，

成為這世界的光，照亮在黑暗中的百姓。阿們。 

 

 

 

 

基督教台灣信義會台北蒙恩堂   傳道人：楊 傑傳道 
地點：臺北市松山區光復北路 112號 8樓                  楊惇皓教師 

梁興瓊傳道 
E-mail：gng.church@msa.hinet.net  網址：http:// www.gnglc.org.tw    

電話：(02)2570-0564 傳真：(02)2570-0565 


